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Ante recurso de protección presentado por ‘Chacareros’:
Alcalde Patricio Freire destacó que solo
buscan evitar el aumento de contagios
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IMPACTO.- Literalmente ‘abrazado a un poste’ quedó el automóvil tras el accidente que la
noche de este domingo costó la vida a dos jóvenes y dejó a un tercero gravemente herido
en el sector Lo Campo de Panquehue. Las víctimas fatales, Itham Astudillo Figueroa
(17) y Matías Carvajal Aravena (18), fallecieron en el mismo lugar del accidente, en tanto
Felipe Ortiz Guajardo (21), resultó gravemente herido.

Horrible tragedia en sector Lo Campo de Panquehue

Por causas que se investigan automóvil se estrelló y quedó
literalmente 'abrazado' a un poste del tendido eléctrico

Impacta muerte de
jóvenes de solo 17
y 18 años de edad
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Uno fue detenido por Carabineros:
A mano armada asaltan
a familia completa en su
propia casa en Catemu
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Educación en
palabras simples

Una formación curiosa,
quizás hasta digno de estu-
dio, principalmente por su
gran aprecio a buscar una
constante fortaleza. Final-
mente objetiva y que con
pasión hace de las expec-
tativas el mejor de sus alia-
dos. Tiene esa habilidad de
llamar a muchos, aunque
de ello se puede decir que
la necesidad de los segui-
dores es más fuerte que la
convicción. La historia
muestra en cada etapa la
gran influencia que lo sos-
tiene y que de una forma
sutil descansa silenciosa-
mente en la confianza de
su población. El poder es
su sostenedor, sin embar-
go, debe luchar por alcan-
zar que las masas se aven-
turen apoyarlo, de lo con-
trario, ni su propia ciencia
convence.

Por miles de años la hu-
manidad ha tratado de re-
formar la idea de cómo or-
ganizarse, sea pequeños
grupos o grandes naciones.
No importa cuántas ideas
estén, lo cierto es que ello
obedece a la necesidad de
proyectarse, complemen-
tar, fortalecer y crear espa-
cios de bien común. Pero
¿es esto suficiente para ha-
blar del «poder» que pue-
da ejercer a un frente que
quizás como en forma de
continente vea la tentativa
de desafiarlo? Hay líneas
que observar con más de-
tención, es crear una inte-
resante historia y de ello,
garantizar experiencia.

Cada momento en que
se habla sobre su influen-
cia, las ideas que recoge se
entremezclan con la espe-
ranza de cómo ser más in-
fluyentes, a veces sin pen-
sar en el costo que ello sig-
nifique. A decir verdad, esa
formación es bastante
atractiva a ratos, pero no
del todo si se sabe apreciar
la buena andanza. Las na-
ciones pequeñas miran
con recelo tal condición,
pero eso no es suficiente
para decir que el poder es
todo lo que busca. Hay es-

Liceo de Niñas San Felipetrategias que son símbolos
bien adquiridos y si en po-
lítica esta arma es bien lle-
vada, no solo se respetan,
confían.

Hablando del poder
que se adquiere, la imagi-
nación se ve superada, y
como en todas las cosas
que de una forma u otra
muestra la buena sobrevi-
vencia, conquista. El ori-
gen de toda esta manera de
humanidad, nace de la ne-
cesidad de mostrar el va-
lor de la inteligencia, sea
en guerra, mercados,
geopolítico y subsistencia.
Pero como dije sobre la ne-
cesidad, es una lógica de
que todo el mundo debe
asimilar. Ni el intelecto
puede cambiar esa histo-
ria, ya que es la razón de la
mayoría. Hace sentido
mientras la protección y
desarrollo conviven sin
dudar en el otro, lo mismo
para pequeños grupos y su
visión del mundo.

A través del tiempo,
otras líneas convergen con
tal de asomar el desarrollo,
ciencia en su mayor expre-
sión, que es en esencia la
interpretación y después
confirmación de una ver-
dad natural pero que la hu-
manidad sigue con pasión,
adentrándose al máximo
hasta encarar, en lo posi-
ble,  el origen de todas las
cosas. Pero todo esto no
sería real si no hay una ra-
zón mayor que lo gobierne,
sostenga y valore. El poder
también está acá, en de-
mostrar que lograr el con-
trol es además conoci-
miento. Tras ello, el desa-
rrollo es el ancla que lo
gobierna.

La política limita el po-
der, es la razón por la que
muchas oposiciones salen
en el camino. La conquis-
ta hace lo suyo en cuanto a
cómo formar las socieda-
des, del mismo modo, la
observación constante. Es
de suponer entonces que,
en la amplitud de los lo-
gros con digna esperanza,
el beneficio tenga más

fuerza que cualquier señal
que diga lo contrario. En
esa lógica, no existe orga-
nización que no esté pre-
parado para una eventual
amenaza, sea a partir de lo
que genere dentro de su
propia fuerza laboral,
como también cálculos y
teorías. Las grandes nacio-
nes o un cúmulo de peque-
ños, están atentos a tal de-
talle.

A estas alturas pode-
mos decir que no todo está
en una constante compe-
tencia, es decir, las líneas
más finas hacen lo suyo,
dando a entender que una
visión más apaciguada no
deja de ser menor. Habla-
mos de la cultura, la sensi-
bilidad que también es
parte eficaz en la influen-
cia, incluso, para el mun-
do. Se comparten impre-
siones, de distintos modos,
sea letras, como cualquier
forma para decir en el fon-
do, una realidad que un
pequeño grupo dentro de
grandes sociedades logra
captar. Es tan necesario
como revelador, así enton-
ces influyente.

Un arco se forma a tra-
vés del tiempo, es la ma-
durez de multitudes, so-
ciedades que convergen
con el beneplácito del po-
der. No importa cuánto
tiempo esto tomó, lo que
ahora hayes lo que deja
con altos y bajos. Hoy, el
poder y la inteligencia es-
tán en actuar con mayor
fineza, sino estrategias
mucho más desarrolladas,
conceptualmente en cali-
dad de Imperios más de-
sarrollados, menos dado a
asuntos de vida o muerte,
más bien, de cómo en el
contexto del nuevo siglo
fijan miradas renovado-
ras. La asimetría de los
hechos, en tanto por siglos
y milenios construyendo
fortaleza, hoy es un asun-
to de mayor responsabili-
dad que antes. A decir ver-
dad, el mundo se contrae,
lo mismo las oportunida-
des.

El Liceo de Niñas Co-
rina Urbina Villanueva
cumplió 118 años el pasa-
do sábado 18 de julio, y
siendo un liceo femenino
emblemático en la ciudad
de San Felipe y el Valle de
Aconcagua, vale la pena
conocer un poco de su
historia y trayectoria.

En Chile, durante el
gobierno de Germán
Riesco Errázuriz, se crea-
ron 22 Liceos de Niñas a
lo largo del país. El Liceo
de Niñas de San Felipe fue
creado en enero de 1902,
pero comenzó a funcionar
el 18 de julio del mismo
año y es por ello su fecha
aniversario, siendo nom-
brada como su directora
la señorita Corina Urbina
Villanueva, profesora de
Estado en las asignaturas
de Ciencia Físicas y Natu-
rales e Historia y Geogra-
fía.

Para la señorita Cori-
na no fue fácil su llegada
a la creación de esta ins-
titución femenina, ya que
por la época aún no esta-
ba instalada la idea masi-
va de la educación en la
mujer. Con muchos pre-
juicios, propios de la épo-
ca, debió convencer para
la instalación de esta ins-
titución y presentar la im-
portancia y necesidad
para la provincia y prin-
cipalmente para el desa-
rrollo de la mujer. Bien

sabemos que educar a la
mujer en Chile, en una ins-
titución formal, fue tema
por el cual se tuvo que lu-
char, de hecho en San Feli-
pe, al igual que a lo largo del
país, durante los primeros
años del liceo se creó una
Junta de Vigilancia que es-
taba integrada por padres y
apoderados y autoridades
locales, los cuales estaban a
cargo de tutelar, supervisar
y aconsejar la labor de la di-
rectora y profesoras que en
ese tiempo trabajaban allí.
La Junta de Vigilancia tenía
una fuerte participación en
la admisión de las niñas al
liceo y fue la Srta. Corina
quien siempre luchó porque
todas las niñas tuviesen la
misma oportunidad de in-
greso a la institución, sin
distinción de las llamadas
clases sociales.

El Liceo de Niñas Cori-
na Urbina Villanueva de
San Felipe, en su larga tra-
yectoria, ha educado a un
sector femenino importan-
te de la ciudad y de la pro-
vincia, y desde sus inicios
se ha caracterizado por re-
cibir en sus aulas sin distin-
ción alguna, entendiendo
que el respeto es lo más im-
portante y lo que se hoy se
traduce también en tener
alumnas provenientes de
distintos países y que se re-
fleja en el pabellón inter-
cultural dispuesto a un cos-
tado de la entrada principal

del liceo.
Para dimensionar la im-

portancia de este centenario
liceo en el Valle de Aconca-
gua, por aquella época solo
mujeres llamadas de elite
accedían a los estudios y se
hacía una gran diferencia
entre lo que estudiaban ellas
y los hombres, sin cabida al
servicio público sino más
bien solo a las labores del
hogar, lo cual también fue
impronta de la Srta. Corina,
quien propiciaba que todas
las niñas del valle tuviesen
acceso a educación y pro-
yectando que las estudian-
tes salieran de sus hogares
a prestar servicios al sector
público, meta que hoy tam-
bién se propicia y enseña a
las niñas y adolescentes, de
tal manera que su vida pro-
fesional tenga, desde todas
las miradas y carreras pro-
fesionales que ellas elijan,
un espíritu de servicio.

«Se desea igualmen-
te que el niño adquiera
el hábito de ir espontá-
neamente a su colegio,
y no únicamente impul-
sado por el cumpli-
miento del deber», pala-
bras de la Srta. Corina al
comienzo de su pasos como
educadora.

Feliz aniversario Liceo
Corina Urbina Villanueva
en sus 118 años educando a
la mujer del Valle del Acon-
cagua, victoria y gratitud a
todas sus generaciones.
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Positivo balance del primer mes de funcionamiento del albergue municipal

A TRES TURNOS.- El personal municipal que atiende el Albergue posa para las cámaras de
Diario El Trabajo.

• A causa de la pandemia, el dispositivo rea-
liza sus atenciones  durante las 24 horas,
manteniendo un estricto protocolo de higie-
ne para evitar contagios de coronavirus.

El Albergue Municipal
lleva más de un mes desde
su puesta en funcionamien-
to, atendiendo a 20 vecinos
en situación de calle que hoy
cuentan con un lugar total-
mente equipado ante las
bajas temperaturas que
afectan al valle de Aconca-
gua.

En este séptimo año

consecutivo, y con un equi-
po profesional dispuesto
para atenderlos, se han es-
tablecido estrictos protoco-
los para evitar contagios de
coronavirus, tales como la
sanitización permanente
del espacio, la aplicación de
alcohol gel y la toma de tem-
peratura constante al ingre-
so.

Rosemary Cartes,
coordinadora del dispositi-
vo, evalúo positivamente
estos casi 40 días desde la
puesta en marcha, desta-
cando que por primera vez,
y en el contexto de la emer-
gencia sanitaria, se desarro-
lla la atención durante las
24 horas.

«Es primera vez que San

Felipe tiene un albergue de
atención durante 24 horas,
todo debido a la pandemia.
Tuvimos que buscar una
nueva dependencia debido a
que, por espacio y porque
había una exigencia de no
utilizar camarotes, ya no
podíamos funcionar en ca-
lle 5 de Abril. Además, debi-
mos bajar la cantidad de
usuarios que atendemos, sin
embargo, hacemos balance,
es súper positivo, porque
hemos mantenido un estric-
to protocolo de higiene. To-
mamos la temperatura

cada una hora, la utilización
permanente de alcohol gel y
las tías limpian con amonio
cuaternario constantemen-
te, con ello evitamos conta-
gios y mantenemos saniti-
zados nuestro espacio», ma-
nifestó.

Finalmente, la profesio-
nal informó que el albergue
mantendrá sus atenciones,

en un primer término, has-
ta el próximo 11 de octubre.
Hasta esa fecha continuará
un equipo multidisciplina-
rio -compuesto por monito-
ras, manipuladoras de ali-
mento y paramédico- traba-
jando a diario para darles
las atenciones y el acompa-
ñamiento permanente a los
usuarios.
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Negativos resultaron exámenes de PCR realizados en el CCP de San Felipe

El CCP San Felipe mantiene diversas medidas para prevenir los contagios de Covid-19
entre los funcionarios y privados de libertad, realizando una sanitización diaria de la totali-
dad de la dependencia, entre muchas otras.

En total fueron 33 las muestras tomadas la
pasada semana, tanto a población penal
como personal de Gendarmería.

El pasado sábado perso-
nal del Centro de Salud Fa-
miliar (Cesfam) San Felipe
El Real, entregó los resulta-
dos de los exámenes de PCR
realizados a la población
penal y funcionarios del
Centro de Cumplimiento
Penitenciario (CCP) de San
Felipe. En total, el martes 14
de julio se tomaron 33
muestras y todas ellas final-
mente resultaron negativas.

Actualmente en el esta-
blecimiento penitenciario
solo hay un privado de liber-
tad con PCR positivo. El in-
terno se encuentra aislado
del resto de la población pe-
nal y con un constante mo-
nitoreo por parte de personal
de salud. En cuanto al perso-
nal de Gendarmería, no hay
casos de PCR positivo.

El jefe de la unidad san-

felipeña, mayor Brallan
Silva, detalló que «el mar-
tes 14 de julio concurrió a
esta unidad penal personal
del Cesfam San Felipe El
Real, el cual tomó exáme-
nes PCR a diez funcionarios
y 23 internos. Recibimos los
resultados el día sábado 18
de julio y la totalidad, tan-
to funcionarios como inter-
nos, se encuentran con su
PCR negativo».

El mayor Silva agregó
que los resultados negativos
vinieron a dar mayor tran-
quilidad en la unidad penal.

«Estos exámenes vienen
a dar tranquilidad a los
funcionarios como pobla-

ción penal, ya que había
muchas especulaciones de
que había muchos conta-
gios al interior, lo que, con
esta toma de muestras, que-
da totalmente descartado».

Junto con la realización
de exámenes, se mantiene
una serie de medidas al in-
terior del Centro, todas ellas
enfocadas a prevenir los
contagios de Covid-19 entre
los funcionarios y privados
de libertad. Es así como se
mantiene la sanitización
diaria de la totalidad de la
dependencia y el protocolo
de higienización y revisión
de encomiendas y el uso de
mascarillas.

En cuanto al CCP de Los
Andes, éste no registra ca-
sos activos. El jefe del recin-
to, comandante Danilo
Millón, informó que este
lunes y luego de una exito-
sa recuperación,  retornó a
sus labores el funcionario
que se había contagiado de
Covid-19.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Recurso de protección presentado por ‘Chacareros’:

Alcalde Patricio Freire destacó que solo buscan evitar aumento de contagios
El alcalde
Patricio Freire
Canto destacó
que el único
interés del
municipio es
cuidar la vida
evitando los
contagios.

• Edil dijo que no sabe quién está detrás o
qué intenciones hay por la acción judicial
presentada.

Días atrás dimos a cono-
cer una información en el
ámbito judicial que dice re-
lación con la presentación
de un recurso de protección
contra la Municipalidad de
San Felipe por parte de ‘Los
Chacareros’, con la finalidad
que no los cambien de lugar
porque ellos piensan que al
ofrecerles otras alternativas
para trabajar, les están di-
ciendo que los quieren re-
mover de su histórico lugar
donde han funcionado por
unos cuarenta años, como
es  en la avenida Diego de
Almagro de San Felipe.

Al respecto el alcalde de
San Felipe, Patricio Frei-
re Canto, lamentó este tipo
de acciones porque ellos
como municipio lo único
que han perseguido es que
no haya más contagios, ig-
norando cuál es la intención
o quién está detrás de este
tipo de acciones judiciales,
donde incluso le llegaban
comentarios al hospital

cuando estaba internado
por Covid-19.

«Desgraciadamente es-
tos juicios que hacen contra
la municipalidad, no sé
quién hay o qué intenciones
hay, porque nosotros que-
remos lo mejor para los ve-
cinos,  que no aumente el
contagio, y eso como muni-
cipio es lo que queremos,
pero no queremos ir a las
peleas, a esa área chica,
tanta pelea por aquí, por
allá. Yo estaba en el hospi-
tal y me decían: ‘Oiga alcal-
de, mientras usted estaba
en el hospital había perso-
nas en la Corte Suprema
esperando que usted firma-
ra un dictamen para pedir
la renuncia al administra-
dor’. Realmente nunca me
ha llegado a mí, mientras
estaba en el hospital habían
cosas judiciales contra la
municipalidad y también
contra el alcalde, esa es la
verdad, pero esto no lleva
a nada. Creo que lo impor-

tante es la vida de las per-
sonas, uno cuida la vida de
las personas, no mañosa-
mente va a cerrar una fe-
ria porque se le antojó y eso
se le antojó al municipio»,
señaló el alcalde Patricio
Freire Canto.

LOS CHACAREROS
Como se recordará, el

recurso de protección, se-
gún informó  en su opor-
tunidad el presidente de
‘Los Chacareros’, José
Quijanes, «es un recurso
de protección al lugar de
trabajo nomás, porque re-
sulta que nosotros en la
municipalidad nos dan la
opción de trabajar en Ma-
ría Eufrasia, en la calle o
en un terreno que hay ahí,
entonces sacábamos las
cuentas nosotros como

sindicato que daba lo mis-
mo trabajar en Diego de
Almagro que ocho a diez
cuadras más arriba, no
era muy grande la dife-
rencia, entonces nosotros
entramos en la duda que
a lo mejor querían sacar-
nos de ahí, por eso pusi-
mos el recurso de protec-
ción al lugar del trabajo,
no por trabajar si ya San
Felipe está en cuarentena,
sabemos que tenemos que
volver a trabajar una vez
que se levante la cuaren-
tena y una vez que se pue-
da trabajar».

En esa misma línea re-
conocieron que dentro de
todo esto ha habido poca
voluntad por parte del mu-
nicipio para dar una solu-
ción definitiva a este proble-
ma que enfrentan hoy día,

al no poder funcionar como
de costumbre pese a que
cuando lo hicieron en pan-
demia aplicaron todas las
medidas sanitarias perti-
nentes.

José Quijanes lamentó
en ese momento que haya
personas que quedaron ce-
santes, aunque otro traba-
jan en la Asociación de Fe-
riantes Mayoristas (Afe-
ma).

La feria Diego de Alma-

gro, es una feria emblemá-
tica de San Felipe donde
cada fin de semana iban
miles de personas a abas-
tecerse de frutas y verdu-
ras, no obstante es esa
misma masiva afluencia de
público lo que desde hace
muchos años ha causado
rechazo entre la población
del sector, que ni siquiera
podían sacar sus vehículos
de sus casas los días do-
mingo.
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Busca que los hinchas escriban sus recuerdos en un libro:

‘Vitoko’ Urbina se reinventa entre recuerdos para no morir de pena

MILES DE
RECUER-

DOS.- Aquí
vemos al

‘Vitoko’ con
su colec-

ción de
zapatos de

fútbol de
exjugado-

res del Uní
Uní,

poleras y
banderines.

EN SU REINO.- Víctor Urbina nos muestra una de las nueve
réplicas de la Copa Chile, de las demás sólo se sabe que
existe una en el Club.

Muchos lo conocen y sa-
ben que el Uní Uní es su
equipo de sus amores des-
de que apenas era un niño.
Nos referimos al emblemá-
tico hincha de Unión San
Felipe por excelencia, Víc-
tor Urbina Lencioni, co-
nocido popularmente como
‘Vitoko’. Este popular san-
felipeño respira fútbol, se
sabe la historia de las pe-
queñas y grandes figuras de
nuestro club local, y colec-
ciona todo tipo de recuerdos
del club y de sus exjugado-
res.

Diario El Trabajo ha-
bló con ‘Vitoko’ este lunes,
pues en tiempos de Pande-
mia todo lo relacionado a

los partidos de fútbol está
suspendido hasta que la cri-
sis sanitaria termine. Al lle-
gar a su local de venta de
alimentos para mascotas lo
encontramos sentado, algo
desanimado y apenas con
ganas de atender a sus clien-
tes.

- ¿Cómo va ese áni-
mo amigo Vitoko?

- Apenas para pasar el
día, me permiten abrir el
local porque mis productos
para mascotas entran en la
categoría de primera nece-
sidad, pues en casi todas las
casas de la comuna hay una
o varias mascotas. En lo de-
portivo y recreativo no tan-
to, todo está detenidos y

sólo me resta estar acá con
mis recuerdos de mi amado
Uní Uní.

- ¿Se siente  muy ‘ba-
joneado’ sin partidos ni
batucadas?

- Bueno para mí es como
que me hubieran arrancado
el corazón, es como si me
hubieran sacado de mi per-
sona, pues yo estaba acos-
tumbrado a salir a los par-
tidos a seguir la jugada, a ver
qué jugador no llegó. Me
falta algo, no me siento bien
anímicamente, a veces hago
cosas para salir de la pena.
La vez pasada pinté la vere-
da, me pongo una camise-
ta, pero no soy feliz, incluso
ahora cuando empezó este
tema, se me ocurrió crear un
libro de recuerdos de Regis-
tros.

- ¿Cómo funciona
este libro de Registros
del Uní?

- Sí, es un grueso libro
para que exjugadores, hin-
chas, jugadores activos, ár-
bitros, vecinos y familiares
de jugadores ya fallecidos
puedan dejar sus comenta-
rios, dedicatorias, fotos y
anécdotas de la historia del
club con su puño y letra.

- ¿Quiénes le visitan
ahora que estamos to-
dos en Cuarentena Obli-
gatoria?

- Varias figuras del
Club pasan a saludar a ve-
ces, cuando llega por ejem-
plo el ‘Cocoa’ Villarroel
que jugó en 1970-1972,
cuesta sacarle informa-
ción, pero sí me ayuda a
cambiar el ánimo. Tam-
bién me visitan y dejan
anotados recuerdos en el
libro ‘El Mono’ Gálvez,
el Hugo Quijanes, llegan
periodistas y personas con
fotos antiguas, todos ellos
me animan a seguir ade-
lante, porque yo veo que

será muy difícil que poda-
mos volver al Tablón,
como se dice, y sentarme
en el estadio y vivir un par-
tido como antes.

- ¿Por qué considera
usted que es importan-
te que cada ciudad ten-
ga su club deportivo ac-
tivo?

- Lo que pasa es que...
como que somos otra per-
sona cuando estamos en el
estadio viendo un partido.
Podemos ser muy tranqui-
los en la casa, en el barrio,
pero cuando estamos en un
estadio como que explota-
mos, nos relajamos, grita-
mos, nos enojamos con el
árbitro, le gritamos al por-
tero que la hizo mal y ahí
empezamos a opinar, ahí
entonces sacamos nuestra
voz y gritamos cuando hay
un gol es lo máximo que
nos puede pasar en un par-
tido.

- ¿Cuál cree usted
que ha sido la mejor
Generación del Unión
San Felipe?

- Pese a que ganamos
esta Copa en 2009-2010, la
mejor época del Club fue en
1971, porque el fútbol era
otro, los hinchas y los juga-
dores eran diferentes, por-
que muchos eran conoci-
dos, de nuestra misma ciu-
dad, porque los jugadores
de ahora llegan acá, no los
conocemos. Yo por ejemplo
guardo recuerdos de juga-
dores de esos años como

David Fernández, jugó
300 partidos con el Uní
Uní y le dieron un diploma;
David Fernández luego
se fue a otro equipo; re-
cuerdo también al ‘Kike’
Acuña, un jugador que
siempre ha estado conmi-
go, él siempre viene a visi-
tarme también, cuando la
gente viene acá y ven las
fotos y recortes de diarios,
comprenden entonces que
sí busco la historia del
Club.

- ¿Cómo le fue con la
solicitud que hizo usted
en La Moneda para que
mejoren nuestro esta-
dio?

- El 2 de marzo de 2019

NUEVA INICIATIVA.- Este es el nuevo libro de Recuerdos
en el que los hinchas del Club pueden anotar sus anécdotas
deportivas.

GLORIAS PASADAS.- Aquí vemos un antiguo contador de
Rayuela, data de 1971 y se usó para destacar la Gloria del
Uní Uní en varios lugares de nuestra comuna.

yo fui a La Moneda y pre-
senté una carta para que el
Gobierno mejore nuestro
estadio, de ahí me manda-
ron a la Seremi del Depor-
te, luego al Ministerio del
Deporte, me explicaron
todo el proceso. Yo solicito
que se mejore nuestro es-
tadio. Al final de cuentas
vino el estallido social y
después la Pandemia, todo
quedó congelado, aunque
fui de nuevo a La Moneda
con la nueva ministra, la
respuesta final es que mi
carta está en estos momen-
tos en el Ministerio del De-
porte. Yo seguiré insistien-
do.
Roberto González Short
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Vecinos en Calle Larga beneficiados con iniciativa de familia sanfelipeña:

Ya en funcionamiento el ‘Comedor Solidario Una Mano ayuda a la otra 2’

FAMILIA IMPARABLE.- Ellos son parte del grupo familiar que viene desarrollando Comedo-
res Solidarios en el valle, tienen ya uno en Población San Felipe y otro en Calle Larga.

VECINOS
AGRADE-
CIDOS.-
Este vecino
adulto
mayor llegó
por sus
propios
medios a
retirar su
pescado
frito este
domingo.

TODOS EN ACCIÓN.- Esta gráfica registra la escena perfecta: Unos perdidos en la acción,
otros esperando sus almuerzos.

Tanto ha sido el éxito del
‘Comedor Solidario Una
Mano ayuda a la otra’, de
San Felipe, que hace pocas
semanas la familia que lo
puso en funcionamiento en
nuestra comuna atendió los
llamados de vecinos de Ca-
lle Larga y decidieron sus
integrantes instalar un se-
gundo comedor en conjun-

to con feriantes del cerro
Patagual. Esta Olla Común
está ubicada en La Pampi-
lla, Avenida Pedro Aguirre
Cerda casa 195, comuna de
Calle larga.

FERIANTES Y
VECINOS

Ante dichas razones y
motivos tan altruistas, este
domingo Diario El Tra-
bajo visitó este Comedor
para conocer cómo funcio-
na esta iniciativa de amor y
solidaridad, por eso habla-
mos con la encargada Clau-
dia Vargas Lobos.

«Debido a la coopera-
ción y compromiso de los
vecinos de la comuna de
Calle Larga, este mes de ju-
lio iniciamos con nuestro
‘Comedor Solidario Una
Mano ayuda a la otra’, que
se realiza por parte de
nuestra familia y de nues-
tros amigos y colaborado-

res, entre ellos Dina Gon-
zález, Francisco Goiri,
feriantes del Cerro Pa-
tagual, Carnes Max,
Adelina Salinas y mu-
chas personas más, quienes
se unieron a nuestra causa
entregando dos domingos
consecutivos un total de
200 colaciones con sus res-
pectivas ensaladas, pan y
postre, ayudas que llegan a
las familias más necesita-
das de la comuna de Calle
Larga. Esta iniciativa se-
guirá entregando las cola-
ciones solidarias, en forma
de agradecimiento y com-
promiso para con nuestra
gente, haciendo extensiva
la entrega de las colaciones
solidarias a los domicilios
de personas de la tercera
edad, minusválidos, pos-
trados y contagiados por
Covid-19, manteniendo to-
das las medidas de seguri-
dad posibles. La Olla Co-
mún se encuentra ubicada
en La Pampilla y nuestro
lema es: ‘Te cambiamos
una colación solidaria
por una sonrisa’», dijo
Vargas a nuestro medio.

- ¿Cómo nació la ini-
ciativa?

- Bueno yo participo de
la Olla Común que mantie-
ne mi hermana en la ciudad
de San Felipe y debido a que
en mi comuna se está pa-
sando por problemas serios
de cesantía, decidimos jun-
to a un grupo de amigos y

familiares formar esta Olla
Común.

- ¿Cómo hacen para
realizar las entregas a
personas que se en-
cuentran contagiadas o
imposibilitadas para
salir de su casa a retirar
la alimentación?

- Nosotros contamos
con los vehículos particula-
res y se realizan las entre-
gas con las máximas medi-
das de seguridad.

- ¿Cuál es la sensa-
ción que se siente el po-
der entregar un plato de
comida a la gente de la
comuna?

- Es una sensación que
nos llena el alma como per-
sonas al poder entregar sin
esperar nada a cambio, sólo
la tranquilidad que una fa-
milia podrá comer tranqui-
lamente.

- ¿Cómo pueden
nuestros lectores unir-
se a esta solidaria ini-
ciativa?

- Pueden llamarnos al
+56 9 9776 6276.
Roberto González Short

Claudia Vargas Lobos, lide-
resa comunitaria que es apo-
yada por muchos vecinos en
esta iniciativa.

Este exquisito pescado empanizado con sus guarniciones y
postres fueron entregados este domingo en Calle Larga.

FIJO AL MEDIODÍA.- Familias enteras llegan a retirar sus
almuerzos a esta Olla Común que funciona todos los domin-
gos en La Pampilla, Avenida Pedro Aguirre Cerda casa 195,
comuna de Calle larga.
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Uno de los sospechosos fue detenido por Carabineros:

A mano armada asaltan a familia completa en su propia vivienda

LA CAPTURA.- Carabineros logró capturar a uno de los supuestos asaltantes, quien resultó
portar un arma de fuego con municiones y un arma de fogueo.

BIEN ARMADO.- Esta es el arma y sus municiones decomi-
sadas al detenido. Este lunes fue presentado ante la Fisca-
lía de San Felipe.

Este domingo a las
19:50 horas se registró un
nuevo robo en calle Borjas
García Huidobro N°60 de
la comuna de Catemu, lue-
go que cuatro individuos
encapuchados y fuerte-
mente armados ingresaron
a la casa de un vecino con
una violenta actitud, ame-
nazando y apuntando con
dichas armas de fuego a
toda la familia en el lugar,
exigiendo todas las espe-
cies de valor de los presen-
tes.

CAPTURAN A UNO
Según información su-

ministrada por Carabineros
de Catemu a Diario El
Trabajo,

«los antisociales in-
gresaron con violencia al
inmueble y asaltaron al
grupo familiar, solicitan-
do dinero y especies de
valor, quienes una vez lo-
grado su cometido huye-
ron del lugar, ante lo cual
Carabineros procedió a
realizar un amplio opera-

tivo conforme a las des-
cripciones dadas por los
afectados, logrando inter-
ceptar a uno de estos an-
tisociales, quien al ver la
presencia de Carabineros
procedió a darse a la
fuga, iniciándose una
persecución, pudiéndole
dar alcance por parte del
personal policial de la Te-

nencia Catemu. Al regis-
trarle sus vestimentas,
éste mantenía en su poder
un revólver marca Geca-
do calibre 22, con seis
cartuchos en su cilindro
sin percutir, como tam-
bién una pistola tipo fo-
gueo, procediendo a la de-
tención de este sujeto de
nombre J.C.H.C. Dicho

imputado pasó la maña-
na de este lunes a control
de detención al Juzgado
de Garantía de San Feli-
pe, conforme a lo instrui-
do por el Fiscal de Turno,
los demás delincuentes si-
guen siendo investigados
por Carabineros», dijo la
fuente policial.
Roberto González Short

EXTRACTO
Por resolución de fecha 22 de Mayo de 2020, en los autos Rol
V-180.2017, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se conce-
dió la posesión efectiva de la herencia testada quedada al fa-
llecimiento de don Benjamín Diógenes Lazcano Vega, a doña
Eliana Araya Leiva; Juan Benjamín Lazcano Araya; Ivonne del
Carmen Lazcano Araya; Verónica de las Mercedes Lazcano
Lizana; Rosa Eliana Lazcano Lizana; Giovanna Andrea Pizarro
Lazcano, en representación de su madre doña Teresa de Las
Mercedes Lazcano Lizana, fallecida el 23 de Enero del 2017,
su calidad de herederos de los bienes del causante, según tes-
tamento otorgado ante el Notario público de San Felipe don
Jaime Polloni Contardo, con fecha 6 de Diciembre del 2013.
Sin perjuicio de otros herederos de igual a mejor derecho. Se
ordenó protocolizar el inventario simple y practicar las publica-
ciones legales. 20/3
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Lo Campo, Panquehue:

Tragedia en la ruta:  Dos jóvenes mueren al chocar vehículo contra un poste

Matías Carvajal Aravena, de
18 años de edad, falleció en
el lugar del accidente.

Itham Astudillo Figueroa, de
17 años, también perdió la
vida en el accidente.

Literalmente ‘abrazado a
un poste’, así quedó el auto-
móvil donde la noche de este
domingo murieron dos jóve-
nes en el sector Lo Campo
en la comuna de Panquehue.
Además hay un tercer joven

En esta posición quedó el automóvil tras el violento acciden-
te, literalmente ‘abrazado’ al poste.

MARTES 21 DE JULIO 2020

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documentales  (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Cuarentena, con Iván Pereira y Sergio Alfaro
23.00 Desde el Alma, con José Andrés Gálvez
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

que resultó con heridas
graves. Los jóvenes falleci-
dos fueron identificados
como Itham Astudillo
Figueroa, de 17 años de
edad, y Matías Carvajal
Aravena, de 18 años. Am-
bos son hijos de funciona-
rias municipales de esa co-
muna. Mientras tanto, el
joven herido fue identifica-
do como Felipe Ortiz
Guajardo, de 21 años.

Según el comandante
del Cuerpo de Bomberos de
San Felipe, Juan Carlos
Herrera Lillo, se mane-
jan varias hipótesis sobre
la causa del accidente se-
gún lo que pudo escuchar
en el sitio del suceso, pero
todo eso está a cargo de la
SIAT de Carabineros.

De todas maneras, en-
tregó detalles de esta emer-

gencia que tiene conmocio-
nada a la comunidad de
Panquehue, calificándola
como una situación muy
compleja: «Muy triste el fa-
llecimiento de dos jóvenes,
yo creo que menos de 19
años. Le puedo decir que a
la llegada de Bomberos ha-
bía dos personas al interior
del vehículo que ya estaban
fallecidas, pero había un
tercero que estaba gritan-
do de dolor y hubo que sa-
carlo de entre los fierros. La
liberación de este mucha-
cho duró casi una hora y
media porque el poste esta-
ba arriba del vehículo, ca-
bles de alta tensión nos lle-
vaba a que teníamos que
hacer un trabajo muy com-
plicado, muy fino como se
dice realmente, por el hecho
que estaban los familiares
y la desesperación de po-
derlo sacar rápidamente.
Como se dice, una situación
muy triste», señaló el co-

En este estado quedó el automóvil tras sufrir el violento acci-
dente.

Felipe Ortiz Guajardo, de 21
años, único sobreviviente de
la tragedia.

mandante Juan Carlos He-
rrera Lillo.

Agregó que tuvieron que
asegurar muy bien el auto
«para poder evitar que el
poste se cayera arriba del
vehículo. Ahora el auto es-
taba como abrazando al
poste de su base, de su eje,
estaba casi a un metro y
medio desde donde real-
mente el poste estaba como
se lo vuelvo a repetir, se tra-
bajó una hora y media en
poder rescatar a este me-
nor», indicó Herrera.

Reiteró que la investiga-
ción sobre las causas de este
accidente quedó en manos
de Carabineros.

En el lugar también se
constituyó personal de Chil-
quinta para reemplazar el
poste, no sin antes asegurar
que éste no cayera.

El comandante Herrera
Lillo indicó que poco antes
de las tres de la mañana lo-
graron sacar los cuerpos de

los jóvenes fallecidos desde
el interior del vehículo.

El vehículo en que se

movilizaban los jóvenes es
uno marca Kia, modelo Ce-
rato.
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Presidente del fútbol local dice que fue llamado a un diálogo por la Municipalidad

El mundo del balompié amateur aconcagüino tendrá la
posibilidad de competir con destacadas figuras del fútbol chileno

La primera reunión fue la semana pasada y el invitado estelar fue Fabián Estay.

El complejo deportivo ‘Las Tres Canchas’ es quizás el tema más importante para el balompié amateur local.

Aprovechando el amplio baga-
je y conocimiento del medio pro-
fesional, actual y pasado, el des-
tacado ex futbolista profesional
sanfelipeño Héctor Roco, junto
a su hijo del mismo nombre, es-
tán dando la posibilidad al mun-
do deportivo de todo el valle de
Aconcagua, de interactuar de ma-
nera totalmente gratuita con des-
tacados miembros del fútbol chi-
leno.

Gracias a la gestión e iniciati-
va de Roco Lucero y Roco Lei-
va, los entrenadores, dirigentes y
jugadores amateur de la zona han
podido sumar conocimientos de
figuras de la talla del ex mundia-
lista chileno Fabián Estay.

Para esta semana los invitados
serán el actual entrenador de la
Universidad de Chile, Hernán
Caputo (hoy), el portero Fabián
Cerda y más adelante Fernan-
do Astengo.

Fue Héctor Roco Leiva el en-
cargado de dar a conocer los ob-
jetivos que se buscan con este tipo
de actividades. «Tanto yo como
mi padre trabajamos en distin-
tas municipalidades del valle, y
por lo mismo sabemos las nece-
sidades que existen en el fútbol

amateur. Por eso quisimos gene-
rar estas charlas para que todos
los que dirigen o juegan puedan
adquirir nuevos conocimientos, y

en base a eso se pueda mejorar
en la actividad. Esta es una acti-
vidad abierta y se hace vía Zoom,
así que quienes quieran partici-

par solo deben contactarme para
que yo les del ID de la conversa-
ción respectiva», informó Roco
Leiva.

Los interesados en intervenir
en este ciclo de charlas virtuales
deben ponerse en contacto al nú-
mero de celular 9 5015 8452.

Extrañado, pero al mismo tiem-
po muy conforme, y con altos gra-
dos de felicidad por el haber podi-
do instalar el tema en la agenda
municipal, se mostró el presidente
de la Asociación de Fútbol Amateur
de San Felipe, Raúl Reinoso, por
el llamado a conversar que recibió
de parte del departamento munici-
pal encargado de mejorar el com-
plejo ‘Las Tres Canchas’.

El máximo directivo del balom-
pié aficionado local no pudo ocul-
tar su satisfacción por el hecho que
su nueva política de conducción res-
pecto a este tema está dando resul-
tados. «Cuando pedí el voto de con-
fianza, fue precisamente para lo-
grar avances; acá no se trata de
pelear por pelear, sino que dar a
conocer a nuestros asociados y la
opinión pública de la ciudad que
durante años se nos han prometi-

do cosas y no se nos cumple», ana-
lizó Reinoso, quien más adelante
tuvo palabras de agradecimiento
para Diario El Trabajo. «No sé si
sin las publicaciones del diario esto
hubiera sido posible, por eso debo
agradecer la disposición a darnos
visibilidad», afirmó con voz firme
y fuerte vía telefónica.

Consultado el timonel respecto
al porqué de su alegría, respondió:
«Justo cuando empezaba el fin de
semana pasado, recibí un llamado
de la municipalidad para que me
acerque y veamos la problemática
que tenemos. Yo acepto de la mejor
manera, pero quiero dejar en claro
que tanto yo, ni ningún miembro del
directorio se prestará para un show
comunicacional; desde ahora todo
debe ser con hechos concretos. No
más promesas», finalizó de manera
tajante Raúl Reinoso.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Fortalezca los lazos que le man-
tienen unido/a con sus seres queridos.
SALUD: Evite situaciones de extrema ten-
sión. DINERO: No se desaliente ya que
los fracasos iniciales no serán una cons-
tante durante el t iempo. COLOR:  Li la.
NÚMERO: 1.

AMOR: Antes de tomar una decisión, es im-
portante que analice cuáles son sus intere-
ses. SALUD: Cuidado con las alteraciones.
DINERO: La disciplina, la constancia y la
capacidad de observación, serán la clave al
momento de llevar a cabo nuevas ideas o
proyectos. COLOR: Azul. NÚMERO: 13.

AMOR: Buenas posibilidades para quienes
desean comenzar la búsqueda de un nuevo
amor. SALUD: Sea cuidadoso/a y evite su-
frir accidentes durante la jornada. DINERO:
Ponga un poco de calma y medite muy bien
sobre las cosas que hace con sus recursos.
COLOR: Verde. NÚMERO: 10.

AMOR: Evite conflictos usando la comuni-
cación. De esta forma las cosas no se agran-
darán más. SALUD: No se acelere tanto, no
le hace nada bien. DINERO: Aunque la si-
tuación en su trabajo parezca ser estable,
deberá andar con cuidado al hacer nuevas
tareas. COLOR: Rojo. NÚMERO: 5.

AMOR: Evite contratiempos y malos enten-
didos con su pareja solo por no pensar las
cosas un momento. SALUD: Evite los malos
ratos, afectan sus nervios. DINERO: Es el
momento de analizar nuevos desafíos para
poder crecer en lo laboral. COLOR: Grana-
te. NÚMERO: 9.

AMOR: No crea los comentarios que terceros
le digan ya que no siempre son con buenas
intenciones. SALUD: Su actitud de vida debe
ser más positiva. DINERO: No aplace tanto sus
decisiones laborales, ya que si no se arriesga
la posibilidad de éxito será cada vez más leja-
na. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 3.

AMOR: Enfóquese en su familia, debe dar-
les prioridad en este momento. SALUD: No
se fíe de su buena condición física. DINE-
RO: Debe tener un poco más de fe en sí mis-
mo/a, el éxito depende del esfuerzo, cons-
tancia y del pensamiento positivo. COLOR:
Morado. NÚMERO: 7.

AMOR: Mantenga el control de sus emocio-
nes, evite invadir tanto a esa persona ya que
puede asustarle. SALUD: Necesita descan-
sar para recuperar las energías consumidas.
DINERO: Aproveche este momento para ana-
lizar sus debilidades en lo laboral. COLOR:
Café. NÚMERO: 11.

AMOR: Tenga cuidado con mezclar las re-
laciones de trabajo con un tema afectivo.
SALUD: No se descontrole, trate de man-
tener su organismo en calma. DINERO:
Recuerde que las personas exitosas lo
hacen por ser perseverantes en el tiempo.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 21.

AMOR: Es momento de centrar sus ideas
para analizar las cosas con la mente más
fría. SALUD: Es momento de parar y cal-
marse un poco. DINERO: No se desilusio-
ne si las cosas no le resultan en el primer
intento, en especial en estos tiempos tan
complejos. COLOR: Rosado. NÚMERO: 6.

AMOR: No desaproveche la cercanía con
las personas que le quieren y que están
con usted a diario. SALUD: Tenga cuidado
con su salud emocional. DINERO: Deberá
actuar con mucha cautela al momento de
aceptar esa nueva oferta de trabajo. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 18.

AMOR: Antes de hablar las cosas es prefe-
rible de que tome conciencia de las cosas
que hace. SALUD: No se desanime tan fá-
cilmente. DINERO: Las cosas en los nego-
cios debe hacerlas con calma para que re-
sulten bien. Si lo hace puede llegar a come-
ter un error. COLOR: Gris. NÚMERO: 4.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Vía Transferencia de Fondos:

Directoras de jardines infantiles VTF participaron en
capacitación sobre reglamento interno de sus establecimientos

Las directoras de los jardines infantiles participaron en la capacitación para trabajar el reglamento interno de los estableci-
mientos.

Ocho directoras de los
jardines infantiles Vía
Transferencia de Fondos
(VTF) de San Felipe, parti-
ciparon en una interesante
capacitación llamada ‘Diá-
logos para un regla-
mento interno’.

La actividad, organiza-
da por la secretaría de Edu-
cación Parvularia y que se
realizó vía on line, tenía
como objetivo colaborar
tanto con las directoras de
los establecimientos como
con los sostenedores para
poder contar con regla-
mentos internos que se en-
marquen dentro de la nor-
mativa vigente.

La capacitación fue dic-
tada por Marcela Caroca
Vilches, representante de
la Subsecretaría de Educa-
ción Parvularia, quien expli-
có que la idea es que el re-
glamento interno de los es-
tablecimientos cumplan
con lo mínimo exigido por
el reconocimiento oficial.

«Esto es lo importante,

porque hay que recordar
que tenemos un plazo que
es el año 2022, diciembre
del año 2022, para que to-
dos los establecimientos
de educación parvularia
cuenten con reconoci-
miento oficial en el caso de
los establecimientos VTF,
entonces es un tiempo
acotado, por lo tanto los
establecimientos tienen
que prepararse elaboran-
do sus antecedentes y en
este caso la subsecretaría
de Educación Parvularia
está prestando estas ins-
tancias de diálogo y capa-
citación para el área téc-
nico pedagógica, respecti-
vamente del reglamento
interno», señaló Marcela
Caroca.

La profesional calificó la
instancia como muy enri-
quecedora, que les permitió
conversar sobre distintos
temas de interés para estos
establecimientos educacio-
nales.

«Fue muy entretenida,

las directoras quedaron
muy contentas y lo impor-
tante es que ahora pue-
dan remirar sus regla-

mentos internos en base a
todo lo que conversamos
para poder contar con es-
tos instrumentos que son

de vital importancia en
las comunidades educati-
vas, sobre todo para po-
der presentar sus carpe-

tas para poder pronta-
mente tener su reconoci-
miento oficial», finalizó
Marcela Caroca.

Hospital San Antonio y Cesfam Valle de los Libertadores:

Inician programa de Hospitalización Domiciliaria en comuna de Putaendo

El equipo está conformado por una médica, una enfermera, un kinesiólogo y un técnico de
nivel superior en enfermería (TENS), quienes son los destinados a entregar las diferentes
prestaciones.

• El programa consiste en entregar aten-
ción a los usuarios en sus propios domici-
lios, con visitas periódicas de un equipo
interdisciplinario que abordará desde la
primera atención hasta el proceso de re-
cuperación y rehabilitación.

PUTAENDO.- El Hospi-
tal San Antonio de Putaen-
do junto al Cesfam Valle de
los Libertadores, iniciaron
el programa de ‘Hospitali-
zación Domiciliaria’, desti-
nando un equipo de profe-
sionales de salud que abor-
dará desde la primera aten-
ción hasta el proceso de re-
cuperación y rehabilitación,
promoviendo la participa-
ción de la familia y el auto-
cuidado.

Así lo informó el estable-
cimiento a través de un co-
municado de prensa, seña-
lando que lo anterior obede-
ce a lo fundamental que re-

sulta «fortalecer el trabajo
en red para enfrentar los
requerimientos y necesida-
des de salud de la pobla-
ción, las que se han visto
acrecentadas durante la
pandemia por Covid-19,
donde la necesidad de hos-
pitalización de los centros
de salud va en aumento. En

este sentido, la coordina-
ción con el intersector es
importante para otorgar
soluciones efectivas y opor-
tunas a usuarias y usua-
rios.

 «El objetivo es dar
atención integral a todas
las personas, otorgando el
tratamiento que requiere y
posteriormente la rehabili-
tación que necesite, ya sea
motora o respiratoria. De
esta forma podemos llevar
a cabo el proceso completo,
tal como si el paciente estu-
viera en un Hospital, pero
con la atención en domici-
lio» explicó la doctora Ma-
rina Borja, encargada del
programa de Hospitaliza-
ción Domiciliaria.

El equipo está confor-
mado por una médica, una
enfermera, un kinesiólogo y

un técnico de nivel superior
en enfermería (TENS),
quienes son los destinados
a entregar las diferentes
prestaciones.

Mejorar las condiciones
de vida de los usuarios y la
atención de salud requiere
de una labor mancomuna-
da, involucrando a distintos
agentes y coordinando es-
trategias que apunten a
otorgar prestaciones de sa-
lud de calidad con un com-
ponente fundamentalmen-

te humanitario. Es lo que
destacó el doctor Oscar
Cruz, director del Hospital
San Antonio, quien relevó el
permanente trabajo que el
establecimiento desarrolla
con el Cesfam Valle de los
Libertadores.

«Este programa busca
llevar nuestras prestacio-
nes al domicilio de quienes
más lo necesiten. Permite
mejorar la relación pacien-
te-familia con el equipo de
salud, facilita la recupera-

ción del usuario y mejora la
calidad de vida y confort
asistencial de la persona
enferma, manteniéndolo en
su entorno familiar. Este
avance pone de manifiesto
la permanente coordina-
ción que ha existido entre el
Cesfam y el Hospital San
Antonio, con la finalidad de
mejorar el acceso a la salud
en nuestra comuna, cui-
dando así a todos sus habi-
tantes», expresó el directi-
vo.


